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　自1990年起源的臺灣燈會，能夠順利推
展至今，鹿港天后宮功不可沒。交通部長
毛治國與觀光局長賴瑟珍等，在2011年12
月間來鹿港舉行2012臺灣燈會籌備會議時
，也專程安排參訪天后宮，向媽祖上香祈
福，毛部長對天后宮主委張偉東強調，感
謝天后宮媽祖協助臺灣燈會順利進行，這
份感念，他記了20多年。
　2012臺灣燈會有好幾縣市爭取主辦，觀
光局長賴瑟珍說，當時開評選會議時，即
有評選委員提出，臺灣燈會第一年在台北
舉辦，就是請了鹿港天后宮的媽祖與陣頭
北上，造成全國轟動，一砲打響燈會活動
，所以政府欠天后宮一個人情，2012臺灣
燈會實在應該考慮在鹿港舉辦。在此提議
之後，幾乎全部委員都無異議的通過，讓
彰化縣的鹿港脫穎而出。
　臺灣燈會是每年元宵節的大型慶典活動
，以往因都在台北舉辦，所以早期稱為「
臺北燈會」，2001年起則開放全國各縣市
角逐主辦權，成為全國性的國家級元宵活
動。時間拉回到1990年的臺北燈會，第一

次在中正紀念堂舉辦，當時交通部的觀光局長正是
毛治國，接到重任，頗為戒慎，因有人建議請天后
宮的傳統陣頭北上演出，使之成為燈會的號召，所
以觀光局連繫鹿港天后宮，獲得廟方全力支持配合
，終能定案。
　毛治國部長說，他還記得當年天后宮陣頭要出發
北上，他來到廟裡，赫然發現貼的紅紙上書寫著「

鹿港天后宮媽祖300年來首度北上出巡」，他才知道
，原來天后宮陣頭都是跟隨著媽祖，所以不是只有
陣頭北上，連媽祖都要盛大出巡。天后宮上上下下
出動不少人力物力到臺北，完成四天三夜的媽祖出
巡與陣頭演出，信眾從四面八方到臺北賞燈會、拜
媽祖，成為當時臺灣最轟動的盛事。
　如果不是天后宮廟埕空間不夠寬廣，否則連2012
臺灣燈會的主燈，都想設在天后宮前，現在則是規
劃了一尊巨型媽祖副燈，連結整條中山路都要變成
浩瀚的千里龍廊燈海。毛部長跟天后宮主委張偉東
說，交通部與觀光局都很感謝天后宮當年的付出，

也希望2012臺灣燈會能為彰化縣與鹿港帶來熱鬧興
盛。
　天后宮主委張偉東表示，地方上對燈會都會全力
配合，但大家對交通管制仍有相當疑慮，希望燈會
的交通管制動線，不至於影響進香團大客車與卡車
的進出，因為農曆年初一開始，就是各地到天后宮
進香的旺季，趕上燈會的熱鬧，可能會有更多人要
來鹿港。
　毛治國部長則說明，目前管制的車輛以小客車為
主，大型遊覽車等還是可以進入，不會影響進香活
動。

1990年臺灣燈會第一年舉辦 天后宮媽祖北上造成轟動 所以政府欠天后宮一個人情

　↑100.12.16 福建湄洲祖廟董事長林金榜先生與中華媽祖交流協會蔡
承武副秘書長等率團來訪，並贈送湄洲媽祖志，這部著作編纂歷時十載
，共60多萬字，是相當珍貴的紀錄。

交長毛治國赴天后宮向媽祖上香祈福

　香港電台訪記者一行三人，去年
12月間來台採訪臺灣的大選活動，
並在民進黨創黨元老張俊宏陪同下
，來到鹿港拜訪以無黨籍身分參選
的立法委員候選人林益邦競選總部
，眾人並一齊到鹿港天后宮參拜媽
祖，香港電台也趁此拍下臺灣媽祖
信仰活絡的一面。
　張俊宏表示，兩岸三地都很關切
臺灣的民主進程，所以香港電台也
派記者來採訪這次大選，過去臺灣
大選決勝負在南臺灣，今年大家則
都以中臺灣的選情為勝負指標，香
港電台是香港的公共廣播機構，涵
蓋電台與電視、網路，是公認最具
公信力的媒體，這次選擇北中南三
區各邀請一位立委候選人接受訪問
，中部地區即鎖定以無黨籍身分參

選的林益邦。
　張俊宏指出，為跳脫藍綠惡鬥，
第三勢力有其存在的必要性，臺灣
的民主與司法獨立，未來都還需要
新一代的年輕人來打拼，具有海外
求學高學經歷的林益邦，應是頗具
爆發力，值得推舉的領袖人才之一
。張俊宏說，他與林益邦的父親林
進春曾是省議會與立法院的老同事
，也與陳秀卿立委共事過，對他們
的公子林益邦很熟恁，知道他是一
個優秀的人才，因此預祝他順利當
選，成為民主的接棒人。
　鹿港天后宮主委張偉東表示，林
進春與陳秀卿夫婦長期信奉媽祖，
為天后宮慈善公益盡心盡力，從林
進春早期協助天后宮興建香客大樓
勸募經費，到陳秀卿立委向交通部

爭取補助天后宮停車場綠美化工程
2千萬，經彰化縣政府發包施工，已
於去年完工，使外地遊客與進香團
來到鹿港，首先映入眼簾的停車場
門面煥然一新，並供應遊客乾淨舒
適的廁所、飲水，使之留下良好印
象。
　張偉東表示，天后宮是歷史悠久
的古蹟寺廟，廟務管理都是義務職
，早期遵循傳統方式，無行政經驗
與法律常識，導致在土地登記與稅
法方面未臻完善，幸經林進春、陳
秀卿夫婦的大力協助，輔導寺廟合
法化，提供法律諮詢，使天后宮合
於法令體制，也節省了無謂的罰金
，以從事更多社會慈善事業，對天
后宮貢獻良多。
　而在推動文化建設方面，林進春

從擔任省議員到立法委員，兼任全
國民俗才藝推展委員會主任委員多
年，爭取政府資源在彰化縣與鹿港
舉辦大型民俗活動，例如邀請國際
表演團體演出的民藝華會等，為鹿
港與彰化縣的繁榮發展奠基。
　張偉東表示，天后宮管理委員會
感念林進春、陳秀卿立委對鹿港與
宗教寺廟的付出，也甚為惋惜陳秀
卿立委積勞成疾，不幸在去年4月22
日辭世。她的志業，交由兒子林益
邦來傳承。留學美國，就讀世界百
大排名第一名校的林益邦，有學識
有才華，更有一顆包容心，是個身
段柔軟，服務親切熱誠的年輕人，
因此獲得各界肯定與推薦，預祝他
能夠順利當選，為鄉親謀求更大的
福祉。

張俊宏陪同港媒訪立委候選人林益邦
齊至天后宮拜媽祖 預祝高票當選

　彰化縣沿海近年發生溺水、受困事故多，救難人員搶救
器材不夠，鹿港天后宮發揮媽祖大愛精神，捐贈兩輛水上
摩托車給彰化縣救難協會第三中隊，今後不論淺灘或近海
，水上摩托車都可以展開救援行動，功德無量。
　捐贈儀式由彰化縣救難協會第三中隊大隊長黃文峰與中
隊長張正昌率隊員接受，天后宮主委張偉東與鹿津文教基
金會董事長林益邦、天后宮委員監事出席，兩輛嶄新的水
上摩托車帥氣的陳列在天后宮廟埕，吸引很多香客與遊客
矚目，也有人跟摩托車拍照留念，進香團的香客說，鹿港
媽祖保庇大家，做好事令人欽佩。
　天后宮主委張偉東說，天后宮取之社會用之社會，做公
益是基本的付出，希望這次的捐贈能夠讓救難人員因為器
材的補充，使救難工作更加順利迅速。大隊長黃文峰指出
，彰化縣沿海不良的蚵樁，常會刮破橡皮艇，影響救援，
水上摩托車動性高又不受地形影響，操作容易、體積小、
能快速奔馳水面、所以鹿港天后宮為了不耽誤救援之最佳
時機，特別捐贈兩輛，讓義消同仁可以充分發揮平時演練
的成果，將災害損害降到最低。

鹿港天后宮贈水上摩托車
加強救難協會救援機動性

　鹿港天后宮捐贈兩輛水上摩托車給彰化縣救難協會第三
中隊。
　↓鹿港天后宮發揮媽祖濟世精神，做社會公益受肯定。

　↑天后宮主委張偉東贈送媽祖寶像給毛部長做紀念。

交通部毛治國與觀光局長賴瑟珍等，專程至天后宮向媽祖上香祈福。

民進黨創黨元老張俊宏為立委參選人林益邦加油打氣。 林益邦傳承父母親服務鄉里的志業，深耕基層獲得肯定。

　↑100.11.28閩台緣博物館考察團副館長陳健鷹、副館長粘秋生、朱
定波等一行6人參訪鹿港天后宮，向媽祖上香祈福。

　↑100.11.30 福建霞洲天后宮董事長蔡景民率貴賓來鹿港天后宮參香
。
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